

CONCOURS NATIONAL DE RECONNAISSANCE DES VÉGÉTAUX

Le savoir-faire et l'excellence à l'honneur

Paysalia accueille la finale du concours national de reconnaissance des végétaux et verra s'affronter les meilleurs étudiants de chaque région.



Le Salon Paysalia accueille, pour la seconde fois, le concours national de reconnaissance des végétaux. À l'origine, cet événement a été initié par l'Unep – les entreprises du paysage –, dont les professionnels avaient mis en avant leurs besoins de recruter des jeunes sachant reconnaître et connaître les végétaux qui sont le cœur du métier. Suite à la mise en place d'initiatives départementales et régionales depuis de nombreuses années, l'organisation professionnelle a décidé d'organiser, pour les élèves du secteur paysager, un concours à portée nationale en 2011, lors du dernier Salon Paysalia. Pour cette nouvelle édition, Val'hor, l'interprofession de l'horticulture et paysage porte désormais le concours et l'ouvre aux élèves de la production horticole et du commerce des végétaux.

■ PRÈS DE 80 PARTICIPANTS

Depuis le mois de mars dernier, ce sont près de 1 000 jeunes de niveaux V (Capa, seconde pro, BPA), IV (bac pro, BP)

et III (BTSA) qui se sont affrontés lors des concours régionaux organisés, par l'Unep et la FNPHP¹ avec le soutien de Val'Hor, partout en France, dans les établissements de formation des filières de l'horticulture, du commerce des végétaux et du paysage. Au terme de ces compétitions régionales, 79 candidats représentant 16 régions ou inter-régions de France ont été sélectionnés pour participer à la grande finale nationale les 4 et 5 décembre prochains.

Selon leur niveau de formation, les candidats des neuf catégories auront pour tâche de reconnaître, sur table, en 60 à 90 minutes, 20 à 40 végétaux (sélectionnés avant le début de l'épreuve par le jury dans une liste de plus de 600 végétaux à connaître) à partir d'échantillons frais, de saison, représentatifs, en bon état et regroupés par catégories. Seront à indiquer sur la grille de reconnaissance : la famille, le genre, l'espèce, le cultivar, le nom vernaculaire et le caractère de chaque échantillon. Le score final de chaque candidat

sera calculé en sommant l'ensemble des points obtenus. La remise des prix de la finale du Concours national de reconnaissance des végétaux se tiendra le 5 décembre après-midi dans le cadre du salon Paysalia. Seront récompensés les trois premiers de chaque épreuve, la région la mieux classée (qui recevra un Trophée régional) et un Prix spécial du jury pour la connaissance des caractères des végétaux sera également attribué.

■ UNE EXPÉRIENCE À VALORISER

« Au sein des établissements de formation, ce concours crée une émulation qui motive réellement les élèves, explique Xavier Bordenave, proviseur du lycée horticole de Lyon-Dardilly, établissement en charge de l'organisation technique du concours. En ce sens, il répond à une réelle attente des professionnels du secteur qui recherchent des jeunes passionnés par leur futur métier. Pour les participants, c'est également un véritable tremplin en termes d'employabilité. On encourage d'ailleurs les jeunes qui ont participé à ce concours, au niveau régional ou national, et qui plus est ceux qui sont montés sur le podium, à le mettre en avant sur leur CV. Lors de l'édition 2011, on a vu des professionnels se rapprocher des lauréats en leur laissant leurs cartes de visite et en leur demandant de les recontacter. L'organisation d'un tel concours au sein d'un salon comme Paysalia est une opportunité rêvée pour mettre en contact les jeunes en forma-

Carré des jardiniers

À LA RECHERCHE DU MAÎTRE-JARDINIER

■ À l'occasion du Salon Paysalia aura lieu la seconde édition du concours « Carré des jardiniers », qui récompense une personne qui a conçu, pensé et réalisé un jardin d'exception. Les cinq candidats finalistes, sélectionnés par un jury, auront trois jours pour réaliser, sur une surface de 100 à 200 m², leur jardin sur le thème suivant : « Le jardin synonyme de paradis ». Le gagnant se verra décerner le titre de Maître jardinier 2013 et deviendra alors le porte-drapeau de la profession durant deux ans.

tion avec le monde du travail. » Lorsqu'ils ne seront pas en train de concourir, les participants pourront découvrir VégéBase®, l'outil en ligne de reconnaissance et d'aide au choix des végétaux mis en place par la plateforme nationale d'information technique et d'expérimentation sur les espaces verts - Plante & Cité. À noter que les professionnels qui souhaitent tester leurs connaissances pourront le faire sur les épreuves du concours de niveau IV : la participation est libre et ils bénéficieront d'une autocorrection.

(1) Fédération nationale des producteurs de l'horticulture et des pépinières

■ Aude Bressolier